Audiencia

Advierten merma en retorno de exportaciones de cerezas

COMERCIO. Durante este mes están llegando los resultados de la comercialización de cerezas locales a China y se advierte una baja.

Vivian Beñaldo

Crónica Chillán

cronica@cronicachillan.cl

l gremio de agricultores y los productores de cerezas prevén importantes pérdidas debido a los múltiples inconvenientes que tuvo la venta de este cotizado producto en el mercado chino. Estiman que los precios bajaron en un 50% respecto a la temporada anterior y que el panorama es desalentador.

De acuerdo a los retornos esperados promedio de las últimas temporadas, y a los resultados que se están obteniendo en la actual, estiman que el precio cayó en un 50% respecto a lo experimentado con la temporada anterior.

Luis Monsalves, productor de cerezas de Quillón, mostró desolación por las primeras liquidaciones que ha recibido y dijo que "están pésimas las liquidaciones en mi caso se vendieron a 2 dólares, pagaron el 50% menos que el valor del año pasado se ve muy mala la situación de cara a la próxima temporada".

Agregando que "con esto ni siquiera cubrimos la producción, mientras que a otro no les han pagado y ni les van a pagar, esto es porque hubo un exceso de fruta y de un calibre no tan grande, tendremos que mejorar la calidad y podar de mejor manera los árboles para que no producir fruta chica" añadió Monsalves.

Si bien, desde el gremio local recalcan que la información que mantienen es poca ya que recién están llegando las liquidaciones en la que esperan que a fines de mayo estén todos los productores con la información y liquidación.

En cuanto a quienes ya las han recibido, Carlos González, presidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble adelantó que "hay algunos que las han recibido pero no todos, pero hasta ahora las liquidaciones que han llegado no son buenas respecto al año pasado, hay casos excepcionales de algunos agricultores que han dado buena fruta los que podrían salvar el año y además hay varios productores que trabajaron con mínimo garan-



DIVERSOS FACTORES EXPLICAN EL MENOR PRECIO PAGADO DURANTE LA TEMPORADA POR EL PRODUCTO.

tizado que también les va a servir salvar el año de exportación, pero en general las liquidaciones vienen malas".

Respecto a la comercialización de esta fruta en Chile, el representante de los agricultores de Ñuble señaló que "efectivamente hay productores que vendieron a 2 dólares el kilo de cerezas, pero todo dependiendo de la calidad de fruta que enviaron y la semana que salieron, pero hay liquidaciones mejores que esas, en general las liquidaciones no estarán tan buenas como el año pasado".

Asimismo, González recordó que durante el año pasado hubo un aumento en el valor de la venta del kilo de cerezas, pero en cepas muy puntuales con calibres muy grandes que se vendieron cerca de los 12 dólares. "El promedio del año pasado en la zona estuvo alrededor de los 5,5 dólares y los 6 dólares".

Y advierte que "va a hacer un buen año para los cereceros, pero hay que trabajar para la próxima semana para seguir mejorando la calidad, a no mandar los calibres L y XL que ya el consumidor chino ya no las está cotizando o la se tán pagando muy mal bajo el costo y el otro punto que estamos trabajando fuertemente en ampliar los mercados de lo contrario se nos vendrá muy complicado".

De acuerdo a las proyecciones que se realizan al 2030, González dijo que "son de exportar 200 millones de cajas y si de aquí a 5 años más no tenemos explorado nuevos mercados, se nos ve un futuro bastante negro en el horizonte para el rubro cerecero".

Desde mediados de enero ya se hablaba de una crisis del sector frutero producto del sobrestock de cerezas que llegó a China provenientes desde distintas regiones de Chile y de otros lugares del mundo lo que provocó una caída en su precio respecto a otras temporadas.

A eso se sumó el incidente del barco Saltoro de Maersk, que estuvo varado en el Pacífico por más de 20 días, Este buque, que zarpó de San Antonio el 27 de diciembre de 2024, lo que provocó que China realizará una destrucción de más de 1.300 contenedores de cerezas chilenas (5 millones de cajas), lo que azudizó la crisis.

En ese sentido González, puntualizó que "la naviera ni los seguros no se están siendo responsables, se habla de alrededor de 130 millones de dólares y hasta el momento se quiere dar en compensación unos 16 millones de dólares, por lo tanto, existe un problema no menor, que yo creo que terminará en tribunales" detalló el agricultor.

En la misma línea, Alfredo Schmidt integrante de la Asociación de Agricultores de San Carlos, coincide con su par, de que existen sectores que lograron sacar muy buenos precios entre 8 a 9 dólares, mientras que la gran mayoría sacará liquidaciones menores que eso. "Con eso no pagan nada, hace unos días me mostraron una liquidación de 4 dólares".

En cuanto a las sensaciones que existe en el rubro agricultor, Schmidt aclaró que "existe un ambiente de pesimismo desde hace mucho tiempo, lo malo es que con esos precios no alcanzan i a recuperar la inversión".

ECONOMÍA

Mientras que para el Seremi de Economía, Fomento y Turismo (s), Félix Mercado, según los datos que proporcionan, la variación interanual de exportaciones de berries y cerezas anotó un crecimiento del 51.9% durante el mes de marzo, lo que se traduce en una cifra de USD 32,9 millones. Esta alza también aporta al crecimiento de las exportaciones totales de la región que alcanzaron los USD 159,3 millones, representando un crecimiento interanual del 19,2%

"Bajo este contexto, es fundamental continuar en esta senda de crecimiento generando incentivos para las empresas de la región, sumado a la búsqueda de nuevos mercados", argumentó Mercado.03